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總商會300職缺助港青入灣
「灣區就業」開鑼 政黨：龐大經濟體利青年展所長

●香港文匯報記者 聶曉輝

特區政府昨日正式推出「大灣區青年就

業計劃」，邀請在本港及大灣區內地城市

均有業務的企業申請參與，合共提供2,000

個月薪不低於1.8萬港元的職位空缺予年輕

人，其中約700個專為創科職位而設。香港

總商會同日宣布，旗下會員公司將提供約

300個職位。有政黨認為，粵港澳大灣區一

個龐大的經濟體，可為香港青年提供更多

就業選擇。

「大灣區青年就業計劃」是行政長官
去年底發表的施政報告其中一項

措施，旨在鼓勵和支持青年到粵港澳大
灣區內地城市工作及發展事業。政府發
言人昨日表示，計劃已得到廣東省及深
圳市政府大力支持，特區政府期望青年
放眼國家，把握大灣區在學習、就業、
生活方面的種種機遇，開拓更廣闊的空
間實現夢想。
計劃的月薪至少1.8萬港元，政府會每
月津貼1萬元，為期最長18個月。申請
參與計劃的企業須在香港及大灣區內地
城市均有業務，並在香港按本港法例聘
請合資格畢業生，以及派駐他們在大灣
區內地城市工作和接受在職培訓。
欲申請計劃下職位的青年須為香港居
民，可合法在港受僱工作，並持有2019
至2021年由香港或香港以外院校頒授的
學士或以上學位。若有關職位與創科相
關，則須持有與科學、科技、工程或數
學學科相關學位，受聘後須分別在香港
及大灣區內地城市各工作6至12個月。

勞工處聯同創新及科技局已就計劃成立
秘書處，負責處理企業申請和發放津貼。
有興趣參與的企業可透過計劃的專屬網站
www.jobs.gov.hk/gbayes 了解詳情及登
記。計劃下的職位空缺經勞工處和創新及
科技局處理和審批後，會上載至該網站供
有意申請的合資格畢業生瀏覽。
香港總商會同日宣布，旗下31間會員

公司包括滙豐銀行、長江集團、太古集
團、中華電力、中國銀行、Alipay、花旗
銀行等，將提供約300個職位。
總商會主席王冬勝指出，本港擁有優秀

的年輕人才，而大灣區坐擁世界頂尖的創
新產業，相信計劃可結合年輕人才與創新
產業，協助一眾明日商業領袖擴闊經驗和
眼界，踏出事業發展的第一步，創造雙贏。
總商會不少會員已在大灣區拓展業務，

他們均樂意參與計劃，為有志到大灣區開
創事業的香港青年提供工作機會。

中總倡進一步擴招聘資助範圍
香港中華總商會表示，將積極推動會

員企業參與計劃，並建議當局考慮進一
步擴大對企業招聘資助範圍，透過資助
培訓和提供工資補貼，鼓勵企業招聘沒
有工作經驗或專業技能較低的年輕人，
推出以基層青年為目標的實習計劃，配
合社會發展狀況及市場需求，為本港青
年開拓更多就業與發展機會。
青年民建聯總監顏汶羽歡迎特區政府

為青年創造多一個就業選擇，指出本港
有不少修讀各專業學科的青年，礙於缺
乏工作經驗及本港專科職位空缺少，被
迫轉行發展，未能學以致用，而大灣區
有龐大的經濟體，可為香港青年提供更
多就業選擇，相信在政府資助下，僱主
有更大誘因聘請香港青年。
他續說，以香港法例聘用，令港青更

放心，期望政府下階段進一步放寬青年
申請資格至高級文憑、副學士畢業生和
在讀大學生，同時希望政府推行大學生
培訓資助計劃，鼓勵本地僱主聘用香港
青年，資助額為 5,000 元，最多 6 個
月。

確定參與計劃的公司
香港上海滙豐銀行有限公司

長江集團

其士國際集團有限公司

香港太古集團有限公司

中華電力有限公司

新大中國際（集團）有限公司

怡和管理有限公司

中國銀行（香港）有限公司

安永會計師事務所

羅兵咸永道會計師事務所

Alipay Payment Services (HK) Ltd

信和置業有限公司

日本電氣香港有限公司

聯合醫務集團有限公司

新創建集團有限公司

凸版美林財經印刷有限公司

暉星（香港）有限公司

何顯毅建築工程師樓地產發展顧問有限公司

花旗銀行

領天國際企業有限公司

昇博經貿有限公司

施耐德電氣（香港）有限公司

聯達集團（國際）有限公司

香港三菱商事會社有限公司

大灣區商學院有限公司

黃鄭顧問工程師有限公司

Value Partners Group Ltd

俊成環保有限公司

Benoy Ltd

太寅集團有限公司

Boncafé（Hong Kong）Ltd

整理：香港文匯報記者 文森

為咗描繪出自己心中嘅畫面，「黃
絲」真係乜都噏得出。香港警方執法
一向克制，但都係咁被「黃絲」針
對，而美國警方日前實彈擊斃喺美國
國會嘅示威者，畀咗呢班成日吹捧西
方「民主」嘅「黃絲」當頭一棒。但
匪夷所思嘅係，呢兩日「黃絲」竟然
開始喺網上作故仔，話乜美國國會死
於當地警員實彈槍下嘅女死者「並非
被警察射殺」，仲話開槍嘅人係「特
工」，所以就開槍有理喎。嘩！為咗
轉移視線，咁都得嘅？

黑暴肆虐香港成年，警方用吓催淚
彈，啲「黃絲」都嬲到上躥下跳，而
日前美國國會發生示威，一名女示威
者喺未有使用胡椒噴劑、警棍或催淚
煙驅散下直接被擊斃，相比之前，原
本以為啲「黃絲」會反省下自己嘅
「堅持」，但估唔到佢哋仲有嘢講。
「無人格的毒男」日前喺連登發

帖企圖轉移視線：「撐Trump女示
威者並非被警察射殺，而係比
（俾）保護彭斯既（嘅）特勤人員
射殺。從片可見係西裝友開槍，著
（着）西裝既（嘅）多數係特勤局
人員，而並非警察。」
好，即使殺人者「唔係警察」，但
都係美國政府嘅治安人員嚟嗰噃，話
殺人就殺人？「Calamine」直言：

「呢個假設會唔會太恐怖？如果呢個
假設成立，即係該特工可以隨意射殺
任何人。」「甘草甘草」亦反駁：
「開槍警告唔得？第一下就headshot
（射頭）？」「C.Martin」揶揄：
「你咁講係咪G4殺香港示威者就合
理？」
不過，「黃絲」始終都係雙重標準

嘅。「三粒腰果」就撐美國警察發射
實彈：「如果個女人……身藏有炸彈
呢？議事廳裡（裏）面係坐滿成個美
國最高層政要，當時咁嘅情況，你係
特工你點處理？」「可唔可以攬下
我」講得更「恐怖」：「（國會山
莊）入面全部政府重要官員，你用平
民條命黎（嚟）比？一定係有殺錯，
無放過！」●香港文匯報記者黃書蘭

稱「特工」開槍轉移視線
「黃絲」無視擊斃示威者
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●「黃絲」喺連登撐美國以實彈對付示威者，仲話開槍嘅
人係「特工」。 連登截圖
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馬 道 立 告 別 終 院

特區終審法院首席法官馬道立下周一退
休，昨日是他退休前最後一個工作日。馬

道立於下午5時半左右離開終審法院，有法院
職員向他道別。他向傳媒揮手和致謝，隨後登

上座駕離開。 ●香港文匯報記者鄭治祖

  

聯合公佈
林建名博士辭世

麗新製衣國際有限公司（「麗新製衣」）、麗新發展有限公司（「麗新發展」，麗新製衣擁有56.13%權益之 
附屬公司）及麗豐控股有限公司（「麗豐」，麗新發展擁有54.56%權益之附屬公司）（統稱「公司」）之各董事會 
（「董事會」）沉痛宣佈麗新製衣之主席、執行董事及授權代表、麗新發展之非執行董事以及麗豐之 
副主席、執行董事及授權代表林建名博士已於二零二一年一月八日辭世。

林建名博士為麗新集團公司之成長與發展作出巨大的貢獻。其辭世實為公司之重大損失，其英明領導 
將會被懷念。

各公司將繼續按其董事會既定的業務策略營運。麗新製衣將委任新主席，並適時刊發進一步之公告。

各公司之董事會謹此代表麗新集團公司仝人對林建名博士之家屬致以最深切之慰問。

承董事會命
麗新製衣國際有限公司
執行董事兼副主席

周福安

 承董事會命 承董事會命
 麗新發展有限公司 麗豐控股有限公司
 執行董事兼副主席 主席
 周福安 周福安

香港，二零二一年一月八日

日前美國國會示威造成
4死慘劇，其中一人更係
被警察射殺。一直聲稱所
謂「反警暴」嘅攬炒派，
潛逃到外國就反過嚟支持
美國政府嘅「暴政」。前

「香港大專學界國際事務代表
團」發言人邵嵐仲喺社交平台向
美國國會警察講「多謝」。唔
少攬炒分子都鬧爆佢雙重標準，
討好美國「新當權派」以繼續得
到「金援」，叫大家唔好再俾呢
啲「國際線」政棍呃。
喺美國國會慘劇發生之際，邵

嵐 喺 自 己 嘅 Twitter 貼 出
「Thank you Capitol Police」嘅
言論，唔少網民話佢黑心、泯滅
人性。「熱血公民」成員鄭錦滿
就喺facebook出post炮轟佢話︰
「手無寸鐵，服役美國空軍14
年嘅特朗普支持者Ashli Babbit
被國會警察射殺，邵嵐仲會喺
Twitter 多謝 Capitol Police。呢
啲離開香港，用香港人眾籌嘅錢
去打『國際線』嘅政棍，真心希
望皇天擊殺之！」
fb專頁「白紙」亦忍唔住留

言：「 泛民睇唔起泛民，直接
揭露『國際線』的虛偽。老老實
實，『國際線』不是視特朗普為
救世主咩？人呢？梁繼平（港大
《學苑》前總編輯，在修例風波
期間闖入立法會後潛逃美國）系
（喺）邊啊？」

「神駒」：為搲美水喪心病狂
「無敵神駒」仇思達都加把

口：「有一名美國退役女軍人因
為『追求真相同公義』，被警察
亂槍擊斃，本應人神共憤！呢件
人渣竟然話要多謝警察！為咗托
拜登大腳，務求喺拜登上台之
後，想盡辦法𢱑 （搲）美國民主
黨放水養活自己，呢班人已經喪
心病狂。所有香港人應該醒覺，
唔好再被呢班×人欺騙。」
被圍攻嘅邵嵐隨後心有不甘再

發文「澄清」話：「美國示威者
走入國會唔可以同香港入立法會
比，因為一個『為民主犧牲』，
另一個就係『破壞民主』。」
「神駒」就追擊佢話：「平時大
大聲『遣（譴）責警暴』，今日
就叫香港人唔好將美國同香港情

況作比較，默許美國警察暴行。何解唔好比
較？因為一比較起來，呢班友就會好尷尬。但
明明之前同一班人，係會將香港示威者『佔
領』立法會，同台灣『太陽花學運』比較。偽
善。」
「Vicky Chiu」就質問：「其實真心想問

是誰支持什麼『國際線』，不知所謂的一班
人，見利忘義，香港靠這些人，吾（唔）怪
得Hk冇運行。」「Roy Lai」話︰「繼續國
際倒米陣線。」
睇返邵嵐前年11月接受《德國之聲》訪

問時就曾經指香港黑暴分子「合理使用暴
力」，仲話「和平示威者」是在「反擊」
「保護自己」。當時指鹿為馬嘅佢，到底點
解去到外國成個人當堂醒晒，識得多謝警察
鎮壓暴亂呢？真係佢自己心知肚明嘞。

●香港文匯報記者 倪思言
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香港文匯報訊（記者 明其道）
房委會昨日公布最新財政預算案，
指2020/21年度的綜合賬目盈餘達
133.7億元，其中已反映房委會早
前因應疫情而作出的免租安排。財
務小組委員會主席陳家樂表示，房
委會財政狀況在未來5年仍然穩
健，有足夠資金在未來四年興建10
萬個公營房屋單位，但現金及投資
結餘會下跌約一成，目前毋須政府
注資，將因應疫情發展，審視會否
再提供租金寬減措施。
房委會轄下財務小組委員會昨早

審議並通過2020/21年度財政預算
案及未來四年的財政預算，本月18
日會提交房委會大會通過。
根據預算案，房委會2020/21年

度綜合賬目盈餘為133.7億元，主
要來自出售將軍澳雍明苑、東涌裕
泰苑等約5,500個居屋單位，相關
盈餘為94.7億元，但預測2021/22
年度只有約 4,000 伙已售居屋入

賬，包括火炭彩禾苑，屆時只有
64.3億元盈餘，導致2021/22年度
綜合賬目盈餘降至80.2億元。

出租公屋赤字擴至7.8億元
在出租公屋方面，房委會原預測

赤字7億元，最終擴大至7.8億元，
主因是房委會去年加租後再為公屋
居民免租，預測隨着未來幾年公屋
建屋量增加，加上今年9月再免租一
個月，假設租金收入維持不變，租
住房屋賬目會逐步惡化，預測2021/
22 年度赤字增至 11.9 億元，至
2024/25年度赤字更會達14億元。
長遠而言，房委會預測財政儲備

（現金和投資結餘）會由2020年4
月初約559億元，降至2025年3月
底的499億元。房委會指出，房委
會2021/21年度至2024/25年度將
興建10萬個公營房屋單位，推算
該五個年度建築成本維持1,157億
元，但長策目標在未來10年要興

建31.6萬個公營
房屋單位，即
2025 年後的下
一個五年期要多
建逾 20 萬個，
預計屆時建築開
支大幅上升。
不過，陳家樂

認為房委會現時
財政狀況穩健，
暫未需動用約
824億元預留作
興建公營房屋的
「前房屋儲備金」。
此外，房委會因應疫情，分別於

去年及今年9月向公屋租户免租。陳
家樂指有關安排對房委會財政影響
不大，將因應疫情發展及實際環
境，審視會否再提供寬減租金措
施，至於商業樓宇的紓困措施會於3
月再審視，但強調疫情持續會對房
委會有影響，希望疫情盡快完結。

房會財政穩健 研再推租金寬免

●陳家樂表示房
委會未來4年有
足夠資金興建10
萬個公屋單位。

香港文匯報
記者攝

●羅致光和薛永恒鼓勵企業和畢業生參加「大灣區青年就業計劃」。


